
Газета городского округа Самара • Издается с января 1884 г.

№124 /7725/  
вторник  
18 июня 2024 года

 

страница 3

МАКСИМАЛЬНОЕ ВНИМАНИЕ

sgpress.ru

НА УЛИЦАХ - «ДОЗОР» 
Вячеслав Федорищев провел  
оперативное совещание  
по пожароопасной ситуации в регионе

 ПЛАНЫ    

САМАРА  
В ДВИЖЕНИИ

 РЕШЕНИЯ

ГЛАВНЫЕ 
ИЗМЕНЕНИЯ 
ИЮНЯ
Штрафы, пенсии, 
справки  
в детские  
лагеря

страница 8

страница 2

 ИНИЦИАТИВА

ДАЙ ЛАПУ! 
На «Уроках доброты» 
школьников учат 
общаться  
с животными

страница 11

ЧЕЛОВЕК ДЕЛА 

страница 4

 КУЛЬТУРА

ЗА ПРАВДУ 
СТОИТ 
СРАЖАТЬСЯ.  
НО ЭТО  
НЕ ТОЧНО
Два благородных 
дона встретились  
в театре драмы

страница 15

страница 3

Административные комиссии  
привлекают нарушителей  
к ответственности

140 лет  
назад вышел  
первый номер

ПИСЬМО К РЕДАКТОРУ. 
М. Г. Прошу Вас поместить в Вашей ува-

жаемой газете мой ответ на заметку, напе-
чатанную в №120 «Самарского Вестника». 
В этой газете напечатано, что с технической 
стороны лодка «Кокетка» настолько дур-
на, что случаев падения было бесчисленное 
множество и что будто бы в прошлом го-
ду «некие молодцы опрокинули шесть ми-
лых девиц». Заявляю, что единичный слу-
чай, происшедший 11 июня, не доказыва-
ет «бесчисленного множества случаев», так 

как в прошлом году не было никакого слу-
чая опрокидывания молодцами «милых де-
виц»; случай же 11 июня произошел, как из-
вестно, вовсе не по неисправности лодки 
«Кокетка»… Мне кажется, что г. Курбато-
ву, прежде чем печатать свою заметку, сле-
довало бы поближе познакомиться с обсто-
ятельствами катастрофы 11 июня.

Примите и проч.
Петр Николаевич Лазарев

В №127 от 18 июня 1886 года

Лето будет насыщено 
спортивными событиями

Поставили памятник 
Анатолию Чижову
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Повестка дня
ИНИЦИАТИВА   

Встреча с руководством МИД России
НАЛАДИТЬ ДИАЛОГ

Максимальное внимание
РЕШЕНИЕ   

Вячеслав Федорищев провел 
оперативное совещание по 
пожароопасной ситуации в регионе

Глеб Богданов

Президент провел встречу с руко-
водством Министерства иностран-
ных дел Российской Федерации.

Владимир Путин очень подроб-
но проанализировал складывающу-
юся в мире ситуацию и выдвинул ряд 
важных инициатив.

- Речь идет о том, чтобы в обозри-
мой перспективе сформулировать 
на Евразийском континенте контур 
равной и неделимой безопасности, 
взаимовыгодного, равноправного 
сотрудничества и развития, - сказал 
президент.

Он перечислил, что для этого 
предстоит сделать и на каких прин-
ципах.

Первое: надо наладить диалог со 
всеми потенциальными участника-
ми такой будущей системы безопас-
ности. И для начала проработать не-
обходимые вопросы с государства-
ми, открытыми к конструктивному 
взаимодействию с Россией.

Второе: важно исходить из того, 
что будущая архитектура безопас-
ности открыта для всех евразийских 
стран, которые пожелают принять 
участие в ее создании. 

Третье: для продвижения идеи 
системы евразийской безопасно-
сти нужно значительно активизиро-
вать диалоговый процесс между уже 
работающими в Евразии многосто-

ронними организациями. Речь пре-
жде всего о Союзном государстве, 
Организации Договора о коллектив-
ной безопасности, Евразийском эко-
номическом союзе, Содружестве Не-
зависимых Государств, Шанхайской 
организации сотрудничества.

Четвертое: пришло время начать 
широкое обсуждение новой системы 
двусторонних и многосторонних га-
рантий коллективной безопасности 
в Евразии. При этом в перспективе 
надо вести дело к постепенному сво-
рачиванию военного присутствия 
внешних держав в Евразийском ре-
гионе.

Пятое: важной частью евразий-
ской системы безопасности и раз-
вития должны стать вопросы эко-
номики, социального благополучия, 
интеграции и взаимовыгодного со-
трудничества, решение таких общих 
проблем, как преодоление бедности, 
неравенства, климат, экология, выра-
ботка механизмов реагирования на 
угрозы пандемии и кризисов в гло-
бальной экономике.

- Смысл наших предложений - 
сформировать такую систему, в рам-
ках которой все государства были бы 
уверены в собственной безопасно-
сти, - резюмировал Путин.

Отдельно он остановился на кри-
зисе, связанном с Украиной.

- Корни конфликта не в двусто-
ронних отношениях. События на 
Украине - прямой результат миро-
вого и европейского развития кон-
ца XX - начала XXI веков, той агрес-
сивной, бесцеремонной и абсолютно 
авантюрной политики, которую За-
пад проводил и проводит все эти го-
ды, задолго до того, как началась спе-
циальная военная операция, - отме-
тил президент.

Он подробно изложил историю и 
суть вопроса.

- Сегодня мы делаем еще одно 
конкретное, реальное мирное пред-
ложение. Если в Киеве и в западных 
столицах от него, как и прежде, так-
же откажутся, то в конце концов это 
их дело, их политическая и мораль-
ная ответственность за продолже-
ние кровопролития. Очевидно, ре-
алии на земле, на линии боевого со-
прикосновения будут и дальше ме-
няться не в пользу киевского режи-
ма. И условия для начала перегово-
ров будут другими, - заявил Путин и 
обозначил основные моменты ини-
циативы.

По его словам, суть предложения 
не в каком-то временном перемирии 
или приостановке огня, как этого хо-
чет Запад, чтобы восстановить поте-
ри, перевооружить киевский режим, 
подготовить его к новому наступле-
нию. Речь не о заморозке конфликта, 
а о его окончательном завершении.

Принципиальная позиция следую-
щая: нейтральный внеблоковый безъ-
ядерный статус Украины, ее демили-
таризация и денацификация, должны 
быть в полной мере обеспечены пра-
ва, свободы и интересы русскоязыч-
ных граждан на Украине, признаны 
новые территориальные реалии, ста-
тус Крыма, Севастополя, Донецкой, 
Луганской Народных Республик, Хер-
сонской и Запорожской областей как 
субъектов Российской Федерации.

- В дальнейшем все эти базовые и 
принципиальные положения долж-
ны быть зафиксированы в виде фун-
даментальных международных до-
говоренностей. Естественно, это 
предполагает и отмену всех запад-
ных санкций против России, - сказал 
глава государства. - Считаю, что Рос-
сия предлагает вариант, который по-
зволит реально завершить войну на 
Украине, то есть мы призываем к то-
му, чтобы перевернуть трагическую 
страницу истории и пусть трудно, 
постепенно, шаг за шагом, но начать 
восстанавливать отношения доверия 
и добрососедства между Россией и 
Украиной и в целом в Европе.

Стас Кириллов

Врио губернатора Вячеслав Фе-
дорищев провел оперативное сове-
щание по пожароопасной ситуации 
на территории области. 

Участвовали члены регионально-
го правительства, представители ГУ 
МЧС России по Самарской области, 
главы муниципальных образований.

Федорищев подчеркнул: комплекс 
мероприятий по обеспечению по-
жарной безопасности в регионе, ко-
торый был разработан ранее, сейчас 
реализуется в полной мере. Вместе 
с тем, учитывая уже произошедшие 
случаи, данному вопросу необходи-
мо уделять максимальное внимание. 

В ходе совещания глава региона 
дал ряд поручений, в том числе по ме-
рам усиления противопожарных ме-
роприятий.

Врио начальника Главного управ-
ления МЧС России по Самарской 
области Алексей Степанов, докла-
дывая об обстановке и принимае-
мых мерах, отметил: по состоянию 
на 14 июня число пожаров на 37% 
меньше, чем за аналогичный период 
прошлого года. 

В соответствии с постановлени-
ем правительства области с 15 апреля 
установлен особый противопожар-
ный режим. На территории государ-
ственного лесного фонда запрещено 
разводить костры, бросать горящие 
спички, окурки, выполнять работы с 
открытым огнем, мусорить. 

При установлении IV и V классов 
пожарной опасности профильное 
министерство будет ограничивать 
посещение лесов.

По словам Степанова, с начала по-
жароопасного сезона на территории 
области зарегистрировано 386 слу-
чаев загорания сухой травы. Сниже-
ние по сравнению с аналогичным пе-
риодом прошлого года в 4,5 раза. Чис-
ло лесных пожаров меньше в 2,5 раза.

Руководитель ведомства напом-
нил о проведенной в марте провер-
ке готовности региона к действиям 
в пожароопасный сезон. Он обратил 

особое внимание на необходимость 
устранения выявленных недостат-
ков. Ряд замечаний касался устрой-
ства минерализованных полос, де-
фектов наружного противопожар-
ного водоснабжения, звуковой си-
стемы оповещения, обеспечения па-
трулирования территорий силами 
добровольных пожарных команд из 
числа работников сельхозпредприя-
тий.

По итогам доклада Степанова 
врио губернатора поручил главам 
муниципалитетов во взаимодей-
ствии с территориальными подраз-

делениями МЧС провести инвента-
ризацию средств для тушения пожа-
ров. 

- Там очень большой инструмен-
тарий, вы все его хорошо знаете, - об-
ратился он к участникам совещания. 

Также глава региона поручил в 
ближайшие дни обсудить вопрос по 
организации добровольных пожар-
ных дружин. 

- Исхожу из того, что это ваши 
полномочия, ваша зона ответствен-
ности, ваши обязанности, - обра-
тился он к главам. - Мы дисциплину 
здесь с вами кардинально подтягива-
ем.

Федорищев подчеркнул, что об-
ласть готова при необходимости по-
мочь и централизованно закупить 
необходимые технические средства.

Должно быть сформировано по-
нимание по каждому замечанию - 
как оно будет устраняться. 

Федорищев поручил врио заме-
стителя председателя правительства 
области - руководителя департамен-
та по вопросам общественной без-
опасности Андрею Белоусову под-
готовить предложения относитель-
но того, как можно обеспечить воз-
можность гражданам посещать леса 

в период действия особого противо-
пожарного режима. Такой вопрос за-
дали главе региона жители Тольятти 
в ходе его рабочей поездки в минув-
шую пятницу. 

- Это запрещено на некоторых 
территориях. Но люди все равно 
заходят, нарушая запрет. С другой 
стороны, те, кто не имеет цели под-
жигать леса или жечь там костры, 
хотели бы зайти, но не имеют такой 
возможности, - сказал глава реги-
она.

Федорищев обратился к главам 
муниципальных образований: 

- Обозначайте проблемы, что по-
настоящему нужно, чтобы усилить 
меры противопожарной безопасно-
сти.

После обсуждения ситуации врио 
губернатора поручил Белоусову со-
брать все заявки от районов в бли-
жайшие два дня. 

- Сейчас сводим в рабочем фор-
мате, анализируем, потом уже офи-
циально оформим задачи, которые 
перед нами стоят, - уточнил Федори-
щев. 

В части обеспечения большой тех-
никой будут исходить из возможно-
стей бюджета по итогам анализа за-
явок.

- Мы сведем все данные, посмо-
трим наши возможности. А вот не-
большую технику - рынды, ранце-
вые огнетушители, расходники - это 
в первую очередь мы можем центра-
лизованно закупить и обеспечить, - 
сказал глава региона. 

Он поручил начать проработку 
вопроса о закупке большого количе-
ства ранцевых огнетушителей уже 
сейчас.
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Административные 
комиссии 
привлекают  
нарушителей  
к ответственности

ПРАКТИКА

ПЛАНЫ

Подробно о важном

На улицах - «Дозор»Ева Нестерова

Управляющая компания не 
скашивает траву во дворе, кто-
то разместил объявление на фа-
саде дома, сосед паркует маши-
ну на газоне... Все эти наруше-
ния - в сфере внимания админи-
стративных комиссий районов. 
По каждому зафиксированному 
случаю специалисты составляют 
протоколы. И затем привлекают 
нарушителя к ответственности. 
Вчера на еженедельном совеща-
нии при главе Самары Елене Ла-
пушкиной обсудили, как это ра-
ботает. 

Нарушения, которыми зани-
маются административные ко-
миссии, касаются обществен-
ного порядка, жилищно-ком-
мунального хозяйства, благо-

устройства, торговли. Тем, кто 
пренебрегает нормами зако-
на, выносят предупреждения, 
назначают штрафы. Если их не 
уплачивают в срок, средства 
взыскивают судебные приставы. 

Как рассказал глава Киров-
ского района Игорь Рудаков, в 
текущем году административ-
ная комиссия рассмотрела 328 
протоколов. В итоге она вынесла 
23 предупреждения и наложи-
ла 290 штрафов на сумму около 
3 млн рублей. В настоящее время 
уплачено около 2 млн.

Во многих районах админи-
стративные комиссии чаще все-
го привлекают нарушителей к 
ответственности по статье 4.18 

областного закона «Размеще-
ние транспортных средств на га-
зоне или иной озелененной или 
рекреационной территории». 
О фактах такой стоянки машин 
сообщают жители, обществен-
ники. За нарушение гражданам 
грозит штраф от 1500 до 3500 ру-
блей. К примеру, в Куйбышев-
ском районе, как сообщил его 
глава Алексей Коробков, с 1 ян-
варя административная комис-
сия рассмотрела 146 таких дел. 
Нарушители оштрафованы на 
369 тысяч рублей. А Кировский 
район недавно получил систему 
фотофиксации парковки на га-
зонах «Дозор-М3». Ее передали 
коллеги из Воронежа. 

Также нередко комиссии рас-
сматривают дела о нарушениях 
по статье 4.28. Это неисполне-
ние обязанностей по содержа-
нию прилегающих территорий, 
например, летом - по покосу тра-
вы. Актуальна и статья 6.1 «Осу-
ществление розничной торговли 
на территории общего пользова-
ния вне мест, установленных ор-
ганами местного самоуправле-
ния». Так, в 2024 году в Красно-
глинском районе по ней назна-
чили 84 штрафа на 508 тысяч ру-
блей. 

Работают административные 
комиссии и по статье 2.1. Она ка-
сается нарушения тишины и по-
коя граждан. Материалы по дан-

ной статье собирает и предо-
ставляет полиция. В Ленинском 
районе, по словам его главы Еле-
ны Бондаренко, за пять месяцев 
этого года рассмотрено 23 таких 
дела. 

- Инструмент для наведения 
порядка в районах есть. Адми-
нистративные комиссии могут 
составлять протоколы о нару-
шениях, взыскивать штрафы.  
Их деятельность крайне важна, 
также, как и взаимодействие с 
различными ведомствами по 
данному вопросу. Прошу вас 
активизировать работу по вы-
явлению нарушений: не забы-
вайте про объекты потреби-
тельского рынка, вывоз мусора, 
уборку территорий, граффити 
и другие вопросы, - обратилась 
глава города к участникам со-
вещания. 

Этим летом в нашем городе продолжится акция «Самара в движении».  
Как и в прошлые годы, профессиональные тренеры будут проводить бесплатные 
занятия по разным видам спорта на площади Куйбышева,  
на пляже 2-й очереди набережной, в парках Гагарина и 50-летия Октября. 
Присоединиться к тренировкам может каждый. Об этом вчера рассказал 
руководитель департамента физической культуры и спорта Дмитрий Чеканов  
на еженедельном совещании при главе Самары Елене Лапушкиной. 

Самара в движении
Лето будет насыщено спортивными событиями

Новые площадки 
Для жителей и гостей област-

ной столицы подготовили про-
грамму, насыщенную различны-
ми спортивными активностя-
ми. В общественных простран-
ствах появится временная до-
полнительная инфраструктура 
для занятий физкультурой. Так, 
на площади Куйбышева со сто-
роны улиц Красноармейской и 
Вилоновской открыты спортив-
ные локации. Здесь можно пои-
грать в мини-футбол, стритбол, 
городки, позаниматься воркау-
том, есть зона функционального 
тренинга, скейт-парк. Для посе-
тителей оборудованы раздевал-
ки с камерами хранения и кон-
диционерами. 

В настоящее время спортив-
ное оборудование монтируют на 
пляже Первомайского спуска. У 
Волги обустроят волейбольную 
и футбольную площадки, ринг, 
зоны для пляжного тенниса, 
воркаута, регби, бочча. Впервые 
здесь появится паркур-парк. От-
крытие локации запланировано 
на 22 июня. Наполнят спортив-
ной инфраструктурой и пляж на 
спуске улицы Льва Толстого. 

По словам Дмитрия Чекано-
ва, в этом году за счет инвестора 
пройдет реконструкция спор-
тивных площадок, расположен-
ных у речного вокзала. В пла-
нах обустроить новые локации, 
в том числе с теннисными сто-
лами, паркур-парком, тренаже-

рами. К работам приступают на 
текущей неделе. 

А в парке Гагарина можно бу-
дет не только заниматься спор-
том с тренерами в рамках акции 
«Самара в движении», но и ис-
пытать свои силы в сдаче ком-
плекса «Готов к труду и оборо-
не». Тестирование нормативов 
ГТО начнется 29 июня и будет 
проходить по субботам и вос-
кресеньям. 

Турниры, фестивали 
При желании самарцы могут 

принять участие в традицион-
ных спортивных мероприяти-
ях. Среди них турнир «Лето с 
футбольным мячом». На июль 
запланированы соревнования 
по пляжным видам спорта «Зо-
лотые пески Самары». На ав-
густ - кросс-кантри веломара-
фон «Сокольи Горы» под деви-
зом «Наркотикам нет! Выби-
рай велосипед!», легкоатлетиче-
ский забег «Огни Самары», фе-
стиваль пляжных видов спорта 
«Самара Open Комус Fest», лег-
коатлетический марафон на Ку-
бок главы города, турнир по 
баскетболу памяти Тюленева 
Samara Open. 

Также в областной столице 
продолжают работать сто тре-
неров по месту жительства. Они 
проводят занятия два раза в не-
делю.

Ева Нестерова
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Рабочий момент
КОНКУРС ТЕНДЕНЦИЯ

СОБЫТИЕ

Стас Кириллов

Вчера врио губернатора Вячес-
лав Федорищев провел совеща-
ние по вопросу строительства в ре-
гионе в рамках концессионных со-
глашений общеобразовательных 
школ и международного межву-
зовского кампуса. Во встрече при-
няли участие генеральный дирек-
тор компании «ПроШкола», ис-
полнительный директор бизнес-
блока ВЭБ.РФ Алиса Денисова, 
члены областного правительства, 
главы муниципалитетов, руково-
дители подрядных, проектных и 
учебных организаций.

Был подробно рассмотрен ход 
строительства каждой из пяти 
школ, проекты которых реали-
зуются в нашей области в рамках 
концессионных соглашений, об-
суждались текущие сложности и 
предложения по их решению. 

Федорищев подчеркнул: реги-
он будет менять подход в обеспе-
чении строительства капитальных 

объектов и реализации концесси-
онных соглашений с участием фе-
деральных коллег. 

- Подход поменяется в сто-
рону практичности. Мы приня-
ли решение по увеличению мощ-
ностей в нескольких школах. С 
небольших объектов в 400-600 
мест на 1500 и более. Это позво-
лит обеспечить комфортность 
учебного процесса для большего 
количества детей, закрыть суще-
ствующий дефицит мест в кон-
кретных районах, - сказал руко-
водитель области. - Поменяем 
подход в части сроков. Мы исхо-
дим из реальности, которую по-
казывают экспертиза и строи-
тельный контроль, не подгоняя 
результаты «под ответ в конце 
учебника».

Как сообщил Федорищев, по 
некоторым объектам во взаимо-
действии с «ПроШколой» и фе-
деральным министерством бу-
дет отрабатываться возмож-
ность внесения изменений в 
концессионные соглашения. 

Также руководитель области от-
метил, что будет усилена работа 
по созданию социальной инфра-
структуры в рамках сотрудниче-
ства региона с компаниями, кото-
рые строят большие жилые ком-
плексы в Самаре и Тольятти, дру-
гих муниципальных образованиях. 

- Застройщики обращаются 
в правительство области с пред-
ложениями больше участвовать 
в создании социальной инфра-
структуры. Они говорят, что хо-
тели бы выступать как партнеры 
правительства, партнеры горо-
да, - сказал Федорищев. - Некото-
рые ответственные строители го-
товы проектировать социальные 
объекты за собственные средства. 
Это очень важно, потому что со-
циальной инфраструктуры при 
обеспечении жилищного строи-
тельства много не бывает, а задач 
у нас по уже построенным жилым 
комплексам стоит больше, чем мо-
жет себе позволить бюджет. Здесь 
строительное сообщество гото-
во подставить плечо - такие меха-

низмы предусмотрены в рамках 
действующего законодательства. 
Это позволит снизить нагрузку на 
бюджет и создавать больше соци-
альных объектов.

Федорищев подчеркнул, что 
при комплексном развитии Сама-
ры необходимо наращивать взаи-
модействие правительства обла-
сти и администрации города.

- Усилим координацию между 
правительством региона и муници-
палитетами. Перезапустим работу 
градостроительного совета. На нем 
городские власти будут вносить на 
рассмотрение, проработку и согла-
сование все решения, связанные с 
застройкой территорий. Принятие 
решения - за субъектом. Первый со-
вет проведем в течение месяца, - со-
общил глава региона. 

После рассмотрения вопроса 
строительства школ в рамках кон-
цессионных соглашений с «Про-
Школой» (группа ВЭБ.РФ) состо-
ялось обсуждение хода создания 
в Самаре международного межву-
зовского кампуса.

Александр Неустроев 

В Самаре появился памятник 
советскому и российскому органи-
затору производства ракетно-кос-
мической техники, директору за-
вода «Прогресс», Герою Социали-
стического Труда Анатолию Чи-
жову. Монумент был открыт в суб-
боту, 15 июня, в сквере, который 
носит его имя.

- Очень важно, когда признают-
ся заслуги человека, который внес 
неоценимый вклад в развитие род-
ного региона и страны, - отметила 
на торжественной церемонии пер-
вый заместитель председателя гу-
бернской думы Марина Антимо-

нова. - Анатолий Чижов был на-
стоящим профессионалом, способ-
ным принимать сложные решения. 
Его грамотное руководство помог-
ло сохранить стратегически важ-
ное предприятие в тяжелых усло-
виях 90-х годов. Надеюсь, что этот 
человек навсегда останется приме-
ром для молодых специалистов.

Анатолий Чижов прошел путь 
от рядового инженера до дирек-
тора завода. Он возглавлял «Про-
гресс» с 1980 по 1996 год. Вместе 
со своими коллегами Чижов сы-
грал важную роль в одном из са-
мых значимых космических про-
ектов - разработке многоразовой 
транспортной системы «Энергия-
Буран». Под его руководством спе-

циалисты смогли создать жизнен-
но необходимые центральный и 
стартово-стыковочный блоки ра-
кеты-носителя «Энергия». Также 
благодаря Чижову завод получил 
новое технологическое оборудова-
ние и прошел сложный этап рекон-
струкции производства, начал вы-
пуск пяти новых типов космиче-
ских аппаратов.

- Искренне благодарю каждого, 
кто помогал и принимал участие 
в создании памятника. Это место 
станет данью уважения не только 
моему отцу, но и всем ветеранам 
«Прогресса», которые совместным 
тяжелым трудом добились небы-
валых вершин в развитии косми-
ческой отрасли. Каждый из специ-

алистов этого предприятия - чело-
век дела, - подчеркнул сын Анато-
лия Чижова Олег Чижов.

По словам генерального дирек-
тора ОАО «Ракетно-космический 
центр «Прогресс» Дмитрия Бара-
нова, этот памятник - не просто но-
вая достопримечательность: 

- Это связь поколений. Напоми-
нание об успехах и подвигах наших 
предков, которые, я верю, всегда 
будут вдохновлять нас на соверше-
ние новых научных открытий. 

После возложения цветов к 
монументу прошло торжествен-
ное награждение специалистов, 
которые внесли большой вклад 
в развитие ракетно-космической 
отрасли.

Интересное. 
Яркое. Наше
12 туристических 
объектов губернии 
номинированы  
на премию Russian 
Traveler Awards 2024

Анна Щербакова
 
Russian Traveler Awards - на-

циональная туристическая пре-
мия издания Russian Traveler, 
призванная определить все са-
мое лучшее в мире путеше-
ствий: от отелей и курортов до 
национальных блюд и экомарш-
рутов. 

Туристский информацион-
ный центр Самарской области 
наряду с туристическими объ-
ектами региона подал заявки на 
премию. Все они прошли тща-
тельную модерацию. Но окон-
чательный выбор за читателя-
ми. Победителей определит на-
родное голосование, которое 
продлится до 31 октября.

ПОДХОДЫ МЕНЯЮТСЯ

Поставили 
памятник  
Анатолию  
Чижову

ЧЕЛОВЕК 
ДЕЛА

Поддержать проекты 
Самарской области можно 
на сайте премии  
awards.rtraveler.ru/nominations/.
Для того чтобы проголосовать, 
необходимо авторизоваться.
Голосовать можно каждый 
день.

В этом году в рамках 
премии Самарская 
область  
представляет следующих 
номинантов:
• Частная сыроварня 
Viva Speranza (номинация 
«Агротуризм»)

• Горнолыжный комплекс «СОК 
Красная Глинка» (номинация 
«Горнолыжный курорт»)

• HolidayHall Samara (номинация 
«Городской отель»)

• «Лотте Самара» (номинация 
«Городской отель»)

• Ibis Samara (номинация 
«Городской отель»)

• «Жигулевская Долина» 
(номинация «Городской отель»)

• Парковый комплекс истории 
техники имени Сахарова 
(номинация «Культурно-
исторический объект/Музей»)

• Белотурка (номинация 
«Национальное блюдо/Продукт»)

• Жигулевский государственный 
заповедник «Гора Стрельная» 
(номинация «Природный 
объект»)

• Фестиваль уличного искусства 
«Пластилиновый дождь» 
(номинация  
«Фестиваль/Праздник»)

• Экологическая тропа  
«Храм природы»  
(номинация «Экомаршрут»)

• Иммерсивная экскурсия 
«Путешествие одного пианино» 
(номинация «Экскурсионный 
туристический маршрут»)

Как идет строительство новых школ 
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Скорочтение

ДОБРОВОЛЬЦЫ | 

В арт-парке Никола-Ле-
нивец в Калужской области 
началось возведение арт-
объектов - башен из арте-
фактов исторической сре-
ды. Руководит проектом 
самарский художник Ан-
дрей Сяйлев, а волонтеры 
«Том Сойер Феста» собира-
ют нужные предметы.

Волонтеры «Том Сойер Феста» 
собирают арт-объекты  
для «Дома Земли»

Точная копия машины 
Oldsmobile Model T, принад-
лежавшей купцу, меценату, 
художнику, археологу, крае-
веду Константину Головки-
ну, в масштабе 1:1 (3,1 метра 
в длину и 1,6 метра в высоту) 
будет установлена на первом 
этаже отреставрированной 
Дачи со слонами.

ПРОЕКТ | 

В политехе создают копию 
автомобиля Константина 
Головкина

ОБЩЕСТВО

Президент РФ Владимир 
Путин предложил индексиро-
вать фиксированную часть еже-
месячных выплат работающим 
пенсионерам с 1 февраля сле-
дующего года. Восемь из деся-
ти самарцев одобряют эту ини-
циативу.

Против высказались 7% ре-
спондентов. Во-первых, они 
опасаются нового скачка ин-

фляции, а во-вторых, считают, 
что работающие пенсионеры 
отбирают места у молодежи. 

Опрошенные от 45 лет и 
старше чаще поддерживали 
инициативу, чем респонден-
ты до 34 лет (84% против 72%). 
Больше всего за введение ин-
дексации высказывались са-
марцы с зарплатой от 100 тысяч 
рублей (82%).

80% опрошенных одобряют 
индексацию пенсии 
работающим пенсионерам

В воскресенье, 16 июня, скон-
чалась заслуженный работник 
культуры РСФСР, почетный граж-
данин Самарской области Свет-
лана Хумарьян.

Она окончила историко-фило-
логический факультет Куйбышев-
ского педагогического института 
в 1959 году. В 1966 году - театро-
ведческий факультет Ленинград-

ского института театра, музыки 
и кинематографии. Занималась 
преподаванием.

С 1960-х годов работала в адми-
нистративных учреждениях куль-
туры, принимала участие в орга-
низации многих театральных ме-
роприятий. Являлась руководи-
телем фестиваля классического 
балета имени Аллы Шелест, кото-

рый проводится в театре оперы и 
балета Самары. Писала статьи и 
книги об истории театра.

Была инициатором постано-
вок опер композитора Сергея 
Слонимского на самарской сце-
не. Последним большим проек-
том Светланы Хумарьян стал меж-
дународной фестиваль оперного 
искусства «Славянский дом».

Ушла из жизни 
заслуженный работник культуры 

Светлана ХУМАРЬЯН

Там подобраны книги, 
которые представляют му-
зей, включая каталоги луч-
ших выставок последних 
лет и издания об истории 
коллекции, ее основателях. 
Также посетители смогут 
ознакомиться с альбомами, 
посвященными знамени-
тым русским художникам. 
Есть и серия изданий о ше-
деврах музея.

КУЛЬТУРА |

В клубе Третьяковки 
открылась библиотека

ОПРОС

23% самарцев убеждены в том, 
что романтические отношения 
между коллегами никак не влия-
ют на их работу. 46% заявили об 
обратном, а 9% опрошенных рас-
сказали о положительных мо-
ментах служебных романов.

52% респондентов высказа-
лись критически по поводу ро-
мантических отношений между 

подчиненными и руководите-
лями. 5% заявили, что относят-
ся к этому положительно, а 14% 
опрошенных - нейтрально. Сре-
ди представителей компаний к 
служебным романам между со-
служивцами нейтрально отно-
сится каждый пятый. А каждый 
десятый считает, что они спо-
собствуют общему делу.

Четверть горожан считают, 
что служебные романы  
делу не мешают

ДОРОГИ

В прошлом году обнови-
ли уже обновили часть дороги 
Самара - Новокуйбышевск. В 
нынешнем в работу взяли дру-
гой участок - с 18-го по 25-й 
км. Кроме покрытия здесь за-
менят остановки, поставят ос-
вещение и дорожные знаки, 
обустроят пешеходные пере-

ходы и лестницы, а также на-
несут светоотражающую раз-
метку. Также расширят съез-
ды, приведут в порядок обо-
чины и проведут демонтаж-
ные работы. Важным этапом 
станет капремонт моста через 
ручей протяженностью 50,4 
погонных метра.

Участок трассы Самара 
- Новокуйбышевск 
отремонтировали на 40%
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Кадры

СТИМУЛ ДЛЯ ПЕРЕЕЗДА
Квалифицированным специалистам, проживающим за рубежом, 
оказывают содействие в переселении в наш регион

ПОДДЕРЖКА   

Андрей Лесин

В нашем регионе действует госу-
дарственная программа «Оказание 
содействия добровольному пере-
селению в Самарскую область со-
отечественников, проживающих 
за рубежом, на 2014-2030 годы». Ее 
реализация позволяет создать ус-
ловия для социально-экономиче-
ского и демографического разви-
тия губернии, обеспечить предпри-
ятия и организации новыми ква-
лифицированными кадрами. С на-
чала года поддержку получили 93 
участника и 181 член их семей. 

Ксения Гришанова переехала в 
Самару из Казахстана. О програм-
ме узнала от знакомых, которые 
перебрались в Россию ранее. Те-
перь девушка работает бухгалте-
ром в юридической организации. 

- Я окончила университет в Та-
разе, два года проработала по спе-
циальности. Теперь повышаю ква-
лификацию в Самаре, изучаю рос-
сийскую специфику. Коллектив в 
нашей организации дружный, зар-
плата достойная, - рассказала Ксе-
ния. 

По ее словам, поскольку про-
граммы переселения действуют во 
многих губерниях, предлагается 
большой выбор регионов, в кото-
рые можно переехать. 

- Но я изначально хотела в Са-
мару. Здесь, можно сказать, моя 
историческая родина - в этой гу-
бернии родился и провел детство 
мой дедушка. Безусловно, это по-

влияло на мое решение, - поясни-
ла Ксения. - Переезд прошел доста-
точно легко благодаря поддерж-
ке моей семьи и хорошей инфор-
мированности. Сейчас в интерне-
те много различных групп и чатов, 
в которых люди рассказывают о 
своем опыте и тем самым помога-
ют другим. 

Специалисты регионального 
министерства труда, занятости и 
миграционной политики расска-
зали, что Ксения Гришанова прие-
хала в Самару в январе этого года 
и сразу начала оформлять необхо-
димые документы.

- Уже в мае я стала гражданкой 
РФ. Благодаря региональной про-

грамме достаточно быстро и без 
всяких проволочек получила еди-
новременную выплату на обу-
стройство. Мне позвонила сотруд-
ница из центра занятости и при-
гласила в офис для подачи заявле-
ния. Это крайне важно: понимать, 
что в регионе, куда ты переехала, 
тебе готовы оказать поддержку, - 
прокомментировала Ксения. 

Девушка и не ожидала, что Са-
мара так быстро станет для нее лю-
бимым городом.

- За эти пять месяцев я поня-
ла, что Самара - удивительный го-
род, а его жители - люди отзывчи-
вые и добрые. Я часто бываю на 
экскурсиях, узнаю историю здеш-

них мест. Наверное, как и все, кто 
впервые приезжает в город, восхи-
щаюсь волжской набережной. Еще 
полюбила гулять в Ботаническом 
саду. Познакомилась со многими 
самарцами, думаю, со временем у 
меня здесь появится много друзей, 
- отметила девушка. 

Не исключено, что скоро в Рос-
сию переедет вся семья Ксении. 

- У меня есть две сестры, оста-
лись дома и родители. Меня на 
Волгу отправили как первопро-
ходца, и, надеюсь, в скором вре-
мени мы здесь воссоединимся с 
семьей. Одна из сестер учится на 
архитектора, другая еще школь-
ница. Возможно, дальнейшее об-

разование она будет получать 
уже в России. Папа трудится на 
железной дороге, мама - на хими-
ческом предприятии. Думаю, в 
Самаре они сумеют найти рабо-
ту по душе. 

В организации, где работает 
Ксения, довольны новым сотруд-
ником.

- Нас устроили квалификация 
и уровень образования, и мы при-
гласили девушку на собеседова-
ние. Уже через 20 минут она была у 
нас в офисе. Ксения очень способ-
ная, быстро всему учится, не стес-
няется спрашивать о том, чего не 
знает. А это важное качество. Она 
идеально влилась в коллектив, как 
будто работала с нами долгие го-
ды, - рассказала бухгалтер юриди-
ческой компании Елена Севостья-
нова. 

Как отмечают в службе занято-
сти, привлечение в Россию высо-
коквалифицированных соотече-
ственников, проживающих за ру-
бежом, позволит усилить эконо-
мический и интеллектуальный по-
тенциал страны. 

- Положительный опыт Ксе-
нии - это еще одно подтверждение 
эффективности государственной 
программы, которая дает возмож-
ность людям адаптироваться в гу-
бернии. Мы надеемся, что пример 
девушки послужит для ее соотече-
ственников стимулом для переез-
да в наш регион, - подчеркнула ве-
дущий специалист управляющего 
центра занятости населения Ната-
лья Сашина.

«Самарская газета» и телеканал 
«Самара-ГИС» помогают людям  
искать работу мечты, а компаниям - 
лучших сотрудников

ВАКАНСИИ

Есть 
предложение 
СПАСАТЕЛЬ 
В поисково-спасательную 
службу Самарской области 
ищут специалиста, в 
обязанности которого войдут 
круглосуточные дежурства, 
оказание технической и 
первой доврачебной помощи 
людям, терпящим бедствие, а 
также контроль за состоянием 
оборудования, необходимого 
для работы.
Требования: служба в армии, 
среднее профессиональное 

образование, умение плавать 
и нырять. Предпочтение 
отдадут соискателям с 
удостоверением судоводителя 
маломерных судов, а также 
с квалификацией водолаза. 
Необходимый опыт работы - 
от года.
Зарплата - от 19 до 23 тысяч 
рублей.
Контактная информация:
995-01-51
995-26-02 (управление)
gku-pss@mail.ru

РАБОЧИЙ ЗЕЛЕНОГО 
ХОЗЯЙСТВА
В МП «Спецремстройзеленхоз» 
ищут специалиста, который 
зимой займется уборкой снега 
и наледи и посыпкой дорожек 
соляной смесью, а летом 
приступит к обустройству 
газонов и покосу травы.
Опыт работы не требуется. 
Зарплата - до 28 тысяч рублей.
Контактная информация:
8-903-303-42-70 (Елена 
Панфилова)
samzelenhoz@mail.ru 

ЭКСКУРСОВОД  
В РЕСТОРАН 
Ресторан «Ливингстон» в 
поиске сотрудника, который 
займется проведением 
экскурсий по заведению для 
гостей. 
В числе требований - 
высшее или неоконченное 
высшее образование 
(желательно историческое 
или филологическое), 
стрессоустойчивость, 
коммуникабельность, 

грамотная речь. Опыт работы - 
от года. 
Зарплата - от 35 тысяч рублей.
Контактная информация:
8-964-976-18-56 (Екатерина 
Ребрикова)
hr3@milimon.ru

SMM-СПЕЦИАЛИСТ  
В БАРБЕРШОП 
В сеть барбершопов 
«Братишка» ищут 
специалиста, в обязанности 
которого будут входить 
разработка и реализация 
SMM-стратегии, создание 
контент-плана и подготовка 
креативных материалов, 
ведение аккаунтов в соцсетях 
и на видеохостингах, 
взаимодействие с блогерами 
и инфлюенсерами для 
организации совместных 
проектов.
Среди требований - опыт 
в SMM не менее двух лет, 
знание особенностей работы 
с соцсетями и инструментами 
аналитики, коммуникативные 
навыки и креативный подход к 

решению задач.
Зарплата - от 80 тысяч рублей.
Контактная информация:
8-800-707-07-68 (кол-центр)

INFLUENCЕ-МЕНЕДЖЕР/
СПЕЦИАЛИСТ ПО РАБОТЕ 
С БЛОГЕРАМИ
В компанию Tesla Target 
требуется influencе-менеджер.  
В его обязанности будут входить 
анализ, статистика и подбор 
блогеров и сообществ, закупка 
рекламы, администрирование 
проектов, а также составление 
нужной документации.
В числе требований - 
стрессоустойчивость и 
работоспособность, навыки 
в сфере SMM, способность 
мыслить креативно, умение 
работать в команде. Опыт 
взаимодействия с блогерами 
будет плюсом. 
Зарплата - от 25 до 50 тысяч 
рублей.
Контактная информация:
8-960-813-10-62 (приемная)

Анна Турова
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ИГРЫ БРИКС

Спорт

 •

Сергей Семенов

12 июня в Казани стартовал уни-
кальный мультиспортивный тур-
нир - Игры стран БРИКС. Впервые 
в рамках этого межгосударствен-
ного объединения проходят столь 
масштабные соревнования. 

На реконструированных по-
сле проведения Универсиады-2013 
аренах столицы Татарстана высту-
пают свыше четырех тысяч атлетов 
почти из ста стран. 

Игры пройдут с 12 по 23 июня по 
27 видам спорта. 18 из них - олим-
пийские. Почти в каждом выступа-
ют те наши звезды, которые могли 
бы бороться за медали на Играх в 
Париже, но сделать этого не смогут. 
Так, первое «золото» Игр БРИКС 
принесла России трехкратная 
олимпийская чемпионка, 16-крат-
ная чемпионка мира, легенда син-
хронного плавания Светлана Ко-
лесниченко. Она победила в соло, а 
затем и в дуэте.

Наибольшее количество атле-
тов в составе сборной России - 635. 
Белоруссия привезла в столицу Та-
тарстана более 200 спортсменов. 
Компанию им составили предста-

вители всех государств сообщества 
«БРИКС плюс» - Китая, Индии, 
Бразилии, Египта, Ирана, ОАЭ, 
ЮАР, Эфиопии. Также крупные де-
легации приехали на Волгу из дру-
жественных стран бывшего СССР 
- Казахстана, Узбекистана, Таджи-
кистана и Азербайджана. Обраща-
ет на себя внимание и сборная Юж-
ной Осетии - страны, признанной 
Россией и рядом других государств.

В олимпийских видах зарубеж-
ные команды сформировали деле-
гации исходя из того, кто не поедет 
на летние Игры-2024. 

Итоговый список видов спор-
та на Играх БРИКС выглядит сле-
дующим образом. Единоборства: 
бокс, карате, корэш, борьба на по-
ясах, самбо, ушу, дзюдо, спортив-
ная борьба. Водные дисциплины: 
гребля на байдарках и каноэ, греб-
ной спорт, плавание, прыжки в во-
ду, синхронное плавание. Игровые 
дисциплины: баскетбольное двое-

борье, футбольное двоеборье, тен-
нис, настольный теннис, бадмин-
тон. Атлетические и гимнастиче-
ские дисциплины: легкая атлетика, 
тяжелая атлетика, спортивная и ху-
дожественная гимнастика. Также 
на Играх БРИКС будут проводить-
ся соревнования по фехтованию, 
конному спорту, шахматам, акро-
батическому рок-н-роллу и брей-
кингу. 

Всего будет разыграно почти 400 
комплектов медалей. 

Особенно выделяется конный 
спорт, где участников ждет уни-
кальная программа - тентпеггинг и 
джигитовка. То есть мы увидим не 
стандартный конкур с выездкой, а 
настоящую конную дуэль. Всадни-
ки должны будут поразить малень-
кие цели - пеги - и заработать поло-
жительные очки.

Из программы соревнований 
исключили три вида спорта: скейт-
бординг, пляжный гандбол и пляж-

ный волейбол. Причина отказа 
от турнира по ним банальна: зая-
вилось мало участников, гораздо 
меньше, чем изначально планиро-
вал оргкомитет Игр.

Самару на Играх представляют 
девять спортсменов в пяти видах 
спорта: в плавании (Арина Хитева), 
фехтовании (Кирилл и Антон Бо-
родачевы), академической гребле 
(Александр Вязовкин), настольном 
теннисе (Мария Тайлакова, Екате-
рина Зиронова (запасная)), гребле 
на байдарках и каноэ (Илья Што-
калов, Михаил Павлов, Елизавета 
Выпряжкина).

Первую сенсацию со знаком ми-
нус принес наш чемпион России 
Александр Вязовкин, не попавший 
в финал. 

А вот теннисистка Мария Тай-
лакова завоевала «золото» Игр 
БРИКС в командном турнире, обы-
грав в финальном матче звездную 
Хюй И (3:2). 

Победителям Игр БРИКС из 
сборной России выплатят по 358,4 
тысячи рублей. За серебряную ме-
даль спортсменам полагается по 
179,2 тысячи рублей, за бронзовую 
- по 107,5 тысячи. Тренерам чемпи-
онов и призеров - по 171,5 тысячи 
за «золото», за «серебро» - по 85,5, 
за бронзу - по 51,2. Это меньше тра-
диционных олимпийских премий, 
но тоже существенный материаль-
ный стимул, который также при-
сутствует в некоторых других сбор-
ных, которые выступают в Казани.

Фехтование
ЗАВОЕВАЛИ «БРОНЗУ»

В Минске прошел открытый 
чемпионат Союзного государ-
ства России и Белоруссии. Са-
марские шпажистки (Екатери-
на Тарасова, Ирина Охотникова, 
Елизавета Маркина, Алеся Вайн-
ри) в командных соревнованиях 
завоевали бронзовые медали.

 
Гребля
УКРОТИЛИ «ДРАКОНА»

В Москве на гребном канале 
«Крылатское» проходили чемпи-
онат и первенство России по гре-
бле на лодках «Дракон». 

Самарские спортсмены в ко-
мандных соревнованиях стали 
чемпионами. В том числе прези-
дент областной федерации греб-
ли на байдарках и каноэ Алек-
сандр Милеев.

В трехдневной программе 
определялись чемпионы и при-
зеры среди мужских, женских и 
смешанных экипажей на лодках 

Д-10 (с десятью гребцами, руле-
вым и барабанщиком) на дистан-
циях 200, 500 и 2000 метров. Наша 
команда трижды поднималась на 
пьедестал почета, причем дваж-
ды - на высшую ступень.

Греко-римская борьба
ПО ПУТИ КАРЕЛИНА

В Элисте завершился финаль-
ный этап XII Спартакиады уча-
щихся России. В соревнованиях 
юношей до 16 лет приняли уча-
стие пять самарских атлетов, 
трое из них стали призерами со-
ревнований.

Настольный теннис
СЕРЕБРЯНАЯ 
«САМАРОЧКА»

Женская «Самарочка» второй 
год подряд стала серебряным при-
зером чемпионата страны. В фи-
нале наши спортсменки уступили 
УГМК из Верхней Пышмы Сверд-
ловской области. Легионер ураль-
ской команды китаянка Минян 
Сунь легко обыграла наших Ва-
лерию Щербатых (3:0) и Биньэ 
Чжан (3:1). Многократная чемпи-

онка России в личном зачете Эли-
забет Абраамян тоже победила са-
марчанку Биньэ Чжан (3:1). Наша 
Екатерина Зиронова смогла спра-
виться с Ольгой Воробьевой (3:1), 
но это уже не повлияло на общий 
исход поединка (1:3).

Тхэквондо WTF
МАЛ, ДА УДАЛ

Второй этап XII летней Спар-
такиады школьников выявил 
сильнейших юниоров в возрас-
те 15-17 лет из регионов При-
волжского федерального окру-
га. Наши спортсмены завоевали 
десять наград, в том числе шесть 
золотых, две серебряные и две 
бронзовые. 

Альпинизм
АЛТАЙ ПОКОРЕН

В Республике Алтай прошел 
чемпионат России в дисципли-
не скайраннинг - вертикальный 
километр. Дистанция была про-
ложена в альпинистском лаге-
ре Актру. Спортсмены старто-
вали с высоты 2100 метров над 
уровнем моря и финишировали 

на вершине Учитель на отметке 
свыше 3100 метров. Среди жен-
щин самарчанка Елена Петрова 
финишировала второй (51,23). У 
мужчин ее земляк Сергей Лаптев 
также был вторым (42,33).

Горный бег
ЗАЯВИЛ О СЕБЕ

В Ярославской области, на 
территории спортивного ком-
плекса «Подолино», состоял-
ся чемпионат России. Женщины 
и мужчины разыграли медали в 
дисциплине «вверх-вниз». Вто-
рым финишировал двукратный 
чемпион России по марафонско-
му бегу самарец Юрий Чечун.

Дзюдо
ПУТЕВКА В ПАРИЖ

Федерация дзюдо России на-
звала состав национальной ко-
манды на Олимпиаду. В сборную 
вошла самарская спортсменка, 
двукратная чемпионка Европы, 
медалист восьми турниров ми-
ровой серии Дарья Курбонмама-
дова. Она поборется за медаль в 
весовой категории 57 кг. 

Плавание
ЛУЧШЕ ВСЕХ

Самарец Кирилл Пульвер вы-
играл Кубок мира среди инвали-
дов всех категорий во француз-
ском Лиможе. Это был отбороч-
ный турнир перед Паралимпий-
скими играми-2024 в Париже. 

Соревнования проходили по 
системе объединения всех клас-
сов с распределением медалей 
по очкам. Кирилл выиграл дис-
танцию 200 м вольным стилем и 
взял «бронзу» на 50 м на спине.

Легкая атлетика
БЕГОМ В КОСТЮМАХ

На самарской набережной со-
стоялся очередной традицион-
ный фестиваль бега «Короле-
ва спорта». Стартовало почти 
три тысячи человек из 140 горо-
дов страны на 11 дистанциях, в 
том числе и костюмированной. 
Маршрут проходил вдоль набе-
режной по Волжскому проспек-
ту. Главной площадкой фестива-
ля стала зона амфитеатра склона 
на площади Славы.

ТАБЛО

Самарцы в сборной России

Статистика

Игры БРИКС
Настольный теннис
Командные соревнования.  
Женщины. Финал.
Россия - Китай - 3:0
Мария Тайлакова - Хюй И -  
3:2 (8:11, 12:10, 11:0, 5:11, 
11:8)
Элизабет Абраамян -  
Ван Сяонань - 3:1  
(8:11, 11:7, 14:12, 11:4)
Полина Михайлова -  
Цзинь Мэнян - 3:0  
(11:7, 11:9, 11:5)

ЗОЛОТАЯ ЗАПЕВКА
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Главные изменения июня

Ликбез

С 1 июня вступили в силу изменения во многих сферах.  
Они касаются пенсий, туризма, торговли, обеспечения 
лекарствами и других вопросов. В этом номере рассказываем  
о наиболее значимых нововведениях. 

Решения

Подготовила Мария Щербакова

ТуРизм

Путешествия  
стали безопаснее 
С 1 июня гиды, сопровожда-
ющие туристов в опасных 
местах, должны уведомлять 
МЧС о выходе в путь и о воз-
вращении. Речь идет о водных, 
горных, лыжных, пешеходных, 
спелеологических, альпинист-
ских и подводных маршрутах.

ТоРговЛя

Покупателей 
защитили  
от просрочки

К системе маркировки «Чест-
ный знак» подключили соки, 
морсы, напитки на ароматиза-
торах, пиво, сидр, раститель-
ное молоко. Это значит, что 
кассы автоматически заблоки-
руют продажу просрочки и не-
легальных товаров.

На летних верандах 
кафе и ресторанов 
разрешили продажу 
спиртного
Соответствующие изменения 
вступили в силу 1 июня. Речь 
идет о продаже алкоголя в се-
зонных залах обслуживания по-
сетителей, которые примыкают 
к стационарному кафе или ре-
сторану или находятся на тер-
ритории, прилегающей к нему.

Введены учетные 
марки на сигаретах
Они представляют собой 
штрихкоды. Специалисты счи-
тают, что благодаря этой мере 
удастся уменьшить количе-
ство табачного контрафакта.

СоцподдеРжка 

Информацию о перерасчете пенсии  
можно узнать на «Госуслугах»
3 июня начали действовать 
новые правила извещения 
о назначении и перерасче-
те пенсий. Теперь Соцфонд 
будет уведомлять об этом 
обычными и электронными 
письмами. Также информа-
ция будет поступать в личный 
кабинет на «Госуслугах». В со-
общении укажут вид пенсии, 
срок начисления выплат и их 
размер.
Нововведения потребова-
лись после того, как вступил 
в силу закон, позволяющий 
пересчитывать пенсии по 
старости и инвалидности, а 
также назначать пенсии по 
потери кормильца без заяв-
лений.

Единое пособие на ребенка  
стали начислять по новым правилам
С 1 июня вступили в силу изменения по расчету среднедушево-
го дохода для назначения единого пособия. По-новому стали 
учитывать сумму алиментов. Теперь она рассчитывается исходя 
из объема фактически поступивших средств. Причем если али-
менты установлены не судом, а соглашением между родителями, 
то цифра не может быть меньше 25% от минимального размера 
оплаты труда. Данную сумму будут учитывать в доходах семьи, 
даже если алименты не поступили.

Пенсии детей-инвалидов  
запретили списывать за долги
9 июня был расширен перечень доходов, которые не смогут 
списать со счета в рамках исполнительного производства. В том 
числе в него включили пенсии и пособия детей-инвалидов. Это 
актуально в случаях, когда средства поступают на счета родите-
лей и опекунов. Напомним: ранее по решению суда деньги могли 
списать за долги.

Появился стандарт  
бесплатной юридической помощи
Он был утвержден 1 июня. Нововведения касаются государствен-
ных и частных юридических бюро, адвокатов, нотариусов.
В числе видов бесплатной помощи - правовое консультирование, 
составление заявлений, ходатайств, жалоб, представление инте-
ресов граждан в суде.
Правом воспользоваться бесплатной помощью имеют:
• малоимущие семьи;
• инвалиды I и II группы;
• ветераны ВОВ;
• Герои России и СССР;
• Герои Социалистического Труда, Герои Труда России;
• участники СВО.
При обращении необходимо иметь при себе документы, под-
тверждающие льготный статус. 

здоРовье

Справки в детские лагеря  
начали оформлять по новым правилам
Утверждена новая форма за-
полнения справки о здоро-
вье ребенка, уезжающего в 
детский лагерь. Теперь там 
должны быть указаны:
• все перенесенные заболе-
вания;
• операции;
• травмы;
• аллергии;
• медгруппа для занятий физ-
культурой;
• результаты осмотра на пе-
дикулез и чесотку.

Расширен перечень 
жизненно важных 
лекарств
Он вступает в силу сегодня, 18 июня. В список добавлены три ком-
бинированных препарата для лечения пациентов с различными 
вирусными и бактериальными инфекциями, а также два лекар-
ства для людей с рассеянным склерозом - сампэгинтерферон 
бета-1а и дивозилимаб. 
Стоимость медикаментов регулирует государство. Некоторые 
льготные категории пациентов могут получать их бесплатно или 
по сниженной цене.

Тяжелобольные заключенные получили 
возможность выйти на свободу быстрее
9 июня вступил в силу закон, согласно которому осужденных, у 
которых обнаружили тяжелые заболевания, будут освобождать 
немедленно по решению суда. Речь идет о серьезных диагнозах, 
которые препятствуют отбыванию наказания. В списке заболе-
ваний - ВИЧ и туберкулез на определенных стадиях, злокаче-
ственные новообразования, некоторые болезни эндокринной и 
нервной систем. Подать ходатайство об освобождении может не 
только сам заключенный, но и врачи.

жкХ

Увеличены штрафы  
за отключение света  
и отопления
С 9 июня выросли штрафы для 
коммунальщиков за предостав-
ление некачественных услуг. 
Речь идет об отключении отопления или электричества, о пода-
че грязной воды. Согласно нововведениям, размер штрафа для 
должностных лиц ресурсоснабжающих организаций составляет 
от 5 до 10 тысяч рублей, для юрлиц - от 30 до 50 тысяч. Если нару-
шение будет зафиксировано повторно, должностным лицам при-
дется заплатить до 30 тысяч рублей, компаниям - до 100 тысяч. 
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Ходи в лес только со взрослыми.
Возьми с собой заряженный те-

лефон, воду, питательный перекус, 
свисток. Положи все это в рюкзак и 
не снимай его. 

Надень непромокаемую обувь и 
яркую одежду, чтобы быть замет-
ным издалека. 

Взрослых нет рядом? Не подхо-
ди к водоемам, даже если хочешь 
пить, если жарко, если хорошо 
плаваешь. 

Купайся только в разрешенных 
местах.

Не трогай животных, даже мел-
ких и безобидных, детенышей. 
Чтобы прогнать их, шуми: топай, 
хлопай в ладоши.

Не ешь незнакомые ягоды и 
грибы. 

Потерялся? Оставайся на месте, 
иначе уйдешь еще дальше. Чтобы 
тебя нашли, услышали, кричи, сви-
сти в свисток, стучи палкой по де-
ревьям. Если тебя зовут по имени, 
обязательно откликнись. Не бой-
ся, ругать не будут. Взрослые очень 
переживают за тебя. 

Если гуляешь один

Если идешь в лес, в поход, отправляешься на природу Если потерялся  
в автобусе,  
троллейбусе, трамвае,  
метро 

Если потерялся на улице, в парке, в цирке,  
в торговом центре, в метро, на вокзале 

ДЕТИ 

Безопасность

СЛЕДИ ЗА СОБОЙ,  
БУДЬ ОСТОРОЖЕН
Летом увеличивается количество 
несчастных случаев и травм

Летние каникулы - это отдых, радость и новые впечатления для детей. Но в то же время ребят 
поджидает много опасностей даже в самых знакомых местах. Традиционно летом растет 
количество несчастных случаев и травм. Чтобы сохранить здоровье, жизнь, спокойствие, научите 
детей быть острожными и поступать правильно в разных ситуациях.

Запомни номер 
службы  
спасения: 112 
Звони туда, когда 
нужна помощь и нет 
связи с родителями.  
Но не набирай 
этот номер, чтобы 
побаловаться.

Ева Нестерова

Не паникуй, оставайся на ме-
сте. Жди. Родители будут искать 
тебя, не бросят, не уйдут.

Оглядись по сторонам, гром-
ко позови родителей или тех 
взрослых, с которыми был, 
крикни: «Мама, папа, бабуш-
ка, дедушка, я здесь!» Заберись 
на высокое место, например, на 
скамейку, чтобы тебя было луч-
ше видно и слышно. 

Ни в коем случае не ходи на 
поиски родителей с незнакомы-
ми людьми. Отвечай: «Я буду 
стоять здесь и ждать маму».

Можно попросить помощи у 
продавца в магазине, аптеке, у 
охранника, полицейского, чело-
века в форме, сотрудника бан-
ка, почты, у женщины с ребен-
ком. Пусть они позвонят роди-
телям, сделают объявление по 
громкой связи, что ты потерял-
ся, или вызовут полицию. 

Родители, помните: 
ребенок должен знать свои 
фамилию, имя, отчество, адрес, 
ваши ФИО, номера телефонов. 
Время от времени проверяйте, 
не забыл ли он что-либо из 
перечисленного. 
Если у вас малыш, напишите 
эти данные на листочке, 
положите в карман одежды, 
повесьте на шею как кулон, 
закрепите на руке как браслет. 
Научите ребенка показывать 
контактную информацию  
в ситуации, когда ему нужна 
помощь. 
Придумайте пароль, который 
он скажет, звоня с чужого 
номера. 
Купите ребенку «умные» часы, 
которые покажут вам,  
где он находится,  
или установите на телефон 
специальное приложение  
для отслеживания.

Остался на остановке,  
на станции метро,  
а родители уехали?  
Заранее договорись  
со взрослыми,  
что останешься на месте, 
а они за тобой вернутся. 

Родители вышли,  
а ты уехал дальше?  
Заранее договорись  
с ними, что выйдешь  
на следующей остановке,  
и они будут искать  
тебя там. 

Разработай с родителями бе- 
зопасный маршрут для прогу-
лок. Это хорошо освещенные и 
достаточно многолюдные ме-
ста. Избегай темных переулков, 
гаражей, строек, свалок, забро-
шенных домов.   

Всегда говори родителям, где 
и с кем будешь гулять. Будь на 
связи, следи за временем, воз-
вращайся домой в оговоренный 
час и всегда предупреждай, если 
задерживаешься. Это не чрез-
мерный контроль, а забота друг 
о друге. 

Помни, что в Самарской об-
ласти в летнее время детям за-
прещается гулять на улице без 
взрослых с 23:00 до 6:00, в зим-

нее - с 22:00. Если ты нарушишь 
это правило, тебя могут забрать 
в полицию.   

В жару носи головной убор, 
бывай в тени, пей воду.

Не играй со спичками, зажи-
галками, ножами. 

Не трогай кем-то оставлен-
ные сумки, пакеты, потерянные 
вещи.

Не дразни, не обижай, не 
гладь животных - ни беспризор-
ных, ни домашних.

Ударился, порезался, укусило 
животное или насекомое? Сразу 
сообщи родителям. 

Не разговаривай с незнаком-
цами, даже если это доброжела-
тельная девушка, милая старуш-

ка. С тобой пытаются общаться? 
Не отвечай или твердо прекра-
ти беседу: «Нет. Я вас не знаю и 
не буду с вами разговаривать». 
Просят помочь? Вежливо отка-
жись. 

Никогда не бери у чужих сла-
дости, не соглашайся куда-то 
пойти и что-то посмотреть, на-
пример, котят, щенков, игруш-
ки. 

У подъезда пропусти незна-
комца вперед. Оставайся на ули-
це, пока он не уйдет. 

Не заходи в лифт с посторон-
ними людьми.  

Если тебя пытаются увести 
силой, вырывайся, убегай, кри-
чи: «Помогите! Я вас не знаю!»

Если смотришь видео в интернете,  
переписываешься с кем-то

Общайся только с теми, кого 
знаешь в жизни. 

Никому не сообщай свои логин 
и пароль от аккаунтов.

Не размещай данные о себе и 
своей семье в открытом доступе. 
Не пиши, где живешь, не отправляй 
чужим людям свои фотографии.  

Незнакомец предлагает встре-
титься? Откажись. Даже если вы 
уже некоторое время общаетесь, 
вместе играете в игру по сети.  

Не верь всему, что написано в 
интернете. Не открывай подозри-
тельные письма, сообщения, не пе-
реходи по ссылкам, в которых обе-
щают подарки.

Если в переписке тебя кто-то 
обижает, обзывает, угрожает, за-
ставляет что-то делать, обязатель-
но расскажи об этом взрослым. Ро-
дители - самые близкие люди. Они 
защитят тебя и решат любую про-
блему.

Соблюдай правила дорожного движения, будь 
осторожен, внимателен на улице.

Не играй на проезжей части, в том числе на дороге 
во дворе. Не прячься за машины. 

Не выбегай, не выходи резко на дорогу во дворе 
из-за деревьев, кустов, заборов, домов, стоящих авто-
мобилей. Выгляни, посмотри, не едет ли кто.  

Переходи дорогу только по пешеходному перехо-
ду и на зеленый сигнал светофора. Сначала убедись, 
что автомобили остановились и пропускают тебя, и 
только потом иди. 

Общественный транспорт опасно обходить и спе-
реди, и сзади. Воспользуйся «зеброй».  

Катайся на самокате, велосипеде, скейте, роликах 
только по тротуару.  

Чтобы водители видели тебя, когда стемнеет, в 
пасмурную, дождливую погоду, носи световозвра-
щающие элементы. 

Когда едешь в машине со взрослыми, всегда ис-
пользуй детское удерживающее устройство или при-
стегивайся ремнем безопасности. 

Если рядом дорога 
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        Коллекционер о поисках редких образцов в интернет-пространстве

         ПРЯМАЯ РЕЧЬ

Люди Самары

Зинаида Квитко:  
«Куклам обязательно 
нужно уделять внимание»

О кукле производства ГДР в Советском Союзе мечтала каждая девочка. Зеленоглазые и кареглазые, с нежным личиком  
и приятной улыбкой, пушистыми ресничками и густыми волосами... У них были красивые платьица и туфельки, а иногда даже 
целое приданое: кофточки, пелерины, расчески, зеркальца и многое другое. Обладательница таких кукол была на седьмом небе 
от счастья, а подруги ей завидовали - купить немецкую красавицу было непросто, это был дефицит. Теперь эти игрушки  
по праву заняли место в сердцах коллекционеров, которые разыскивают их на форумах, аукционах и торговых площадках  
в интернете. О том, сколько радости приносит такая находка, рассказала коллекционер Зинаида Квитко. 

Елена Александрова

Родом из детства
- Моя винтажная коллекция 

началась с игрушки, утраченной 
в детстве. Когда мне было лет во-
семь, у меня была куколка ростом 
30 сантиметров, со стройной фи-
гуркой и милым личиком. Однаж-
ды я решила поменяться с какой-
то девочкой во дворе - у той был 
крошечный пупс, который мне 
очень понравился. Взяла его на 
денек поиграть, но больше эту де-
вочку так и не увидела. Спустя го-
ды у меня появилась подруга Катя, 
я была у нее в гостях и обнаружи-
ла на полке куклу, так похожую на 
ту, мою. Катя сказала, что это Раун-
штайн, ГДР, и прислала мне ссылки 
на сайты. Я начала поиски игруш-
ки, хотя бы похожей на мою утра-
ченную. Потому что винтажные 
куклы даже одного молда (молд 
- это личико) отличаются друг от 
друга. Они как близнецы: очень 
похожи, а приглядишься - разные. 
Этим и прекрасен винтаж.

Вероятность того, что я най-
ду ее, была ничтожно мала. Такие 
игрушки можно купить на интер-
нет-аукционах, специализирован-
ных сайтах и торговых онлайн-
площадках. Но куклу я, вопреки 
всему, нашла довольно быстро. А с 
продавцом Анной мы через корот-
кое время стали подругами, поэто-
му новой малышке я дала ее имя. 
Так Анечка стала жить у нас в до-
ме, и началось мое увлечение вин-
тажными куклами. 

Малышки с кошачьими 
глазками

Анюта стояла на полке одна-
одинешенька, и я решила найти ей 
сестричку. Стала изучать форумы 
с куклами Раунштайн и была по-
корена их красотой и совершен-
ством. Вскоре у меня появилось 
еще несколько малышек, таких же, 
как Анечка, но с другим цветом 
глаз и волос. А затем я попала в го-
сти к коллекционеру кукол ГДР, где 
увидела Раунштайн ростом 55 см и 
совсем потеряла голову. 

Основа моей коллекции - 
игрушки этой фирмы. Мне они 
очень нравятся, и маленькие, и 

большие. У них красивые фигур-
ки, пальчики, проработана вся 
мимика. А еще для таких кукол 
характерны фирменные кошачьи 
глазки - это тоже их отличитель-
ная особенность. 

Конечно, я помню историю 
каждой своей куклы. Они приеха-
ли ко мне из разных городов Рос-
сии, Молдовы, Украины. Боль-
шинство из них приобретено у 
коллекционеров, а не перекупщи-
ков, которые могут повести себя 
нечестно, скрыть недостатки. Не 
люблю покупать кота в мешке. 

Блондинки, брюнетки, 
рыжие…

В этом году у моей коллекции 
юбилей - пять лет. За это время в 
моем доме появились блондин-
ки, брюнетки, рыжие, с модными 
стрижками и длинными роскош-
ными гривами - самые-самые раз-
ные малышки. 

Куклы очень ревнивы. Если 
долго не брать их в руки, не при-
касаться с любовью, то они начи-
нают падать с полок вниз, требуя 
внимания. Это, конечно, шутка, 
но… 

Я даю им имена. Они есть не у 
всех, а только у самых любимых. 
Вот Зося, она похожа на меня в 
детстве, вот Инга, Жанна, Алек-
сандра, Стелла… Стараюсь оста-

вить каждой барышне ее наряд, 
но иногда бывает так, что он уте-
рян или испорчен временем. Тог-
да шью похожие платьица, коф-
точки, штанишки. 

И даже один медведь
В моей коллекции не только 

«раунштайки». Как бы они мне 
ни нравились, но, когда я увиде-
ла в интернете редчайшую куклу 
Лисси Батц (ФРГ), тут же ее купи-
ла. Еще у меня есть малышка фир-
мы «Шильдкрет», у нее на шее сза-
ди фирменный знак - черепашка в 
ромбике. Коллекционеры так и 
зовут этих кукол - «черепашки». 
Милые девчонки, но у них есть не-
достаток - со временем почему-то 
зеленеют волосы. 

В коллекции есть и моя детская 
кукла Джульетта в свадебном 
платье. Она долго сидела у моей 
мамы на тумбочке, и у нее раскле-
ился диск ноги - травма для кукол 
довольно распространенная. По-
этому винтажных красавиц луч-
ше не сажать: крепления ног - их 
слабое место. На одном из фору-
мов мне подсказали, как решить 
проблему. 

Есть у меня и современные ку-
клы Готц. Они выглядят как ма-
ленькие девочки, руки и ноги у 
них на шарнирах. Такая барыш-
ня может держать в руках игруш-

ку, сидеть. Один из редких экзем-
пляров - медведь фирмы Sonni с 
резиновым лицом. У него живые 
глазки с нарисованными реснич-
ками и весь остальной «макияж». 
Такие игрушки были в нашем дет-
стве, но мой мишка не пережил 
встречу со стиральной машиной, 
и мама его выкинула. Я долго ис-
кала похожего и наконец нашла. 

Одна из моих кукол изготовле-
на собственными руками. Полу-
чилась очень грустная девушка, 
чем-то похожая на мою дочь Зла-
ту. Таких будуарных кукол в XIX 
веке дамы приносили на свет-
ские вечеринки, причем наряды 
на обеих были из одной ткани. Об 
этом нам рассказывала наш педа-
гог, на курсах у которой я и сдела-
ла эту куклу. 

Сберечь и защитить
Куклам обязательно надо уде-

лять внимание, переставлять их 
с одного места на другое, чтобы 
было правильное освещение. Ес-
ли надолго оставить их в темной 
кладовке, они со временем начи-
нают чернеть, вернуть прежний 
цвет личику почти невозможно. 
Есть способы осветлить его, но 
до идеала будет далеко, кукла так 
и останется неравномерно «заго-
релой». Один из вариантов: нама-
зать кукле лицо мазью от прыщей. 

И закутать ее в пищевую пленку, 
положив в тепло. Тогда чернота на 
пару лет исчезнет. 

Некоторые куклы сохранили 
рабочий пищик и издают тот са-
мый звук «мама», знакомый с дет-
ства. Но в основном за годы они 
теряют способность «говорить» - 
детали, к сожалению, высыхают и 
рассыпаются.

Обижулька, улыбашка  
и другие

Некоторым молдам коллекци-
онеры дали названия. Например, 
кукол фирмы Sonni именуют оби-
жульками, потому что личики у 
них грустные, губки надутые, как 
у обиженного ребенка. Я была в 
гостях у коллекционера, у которо-
го семь обижулек, а посмотришь 
на лица - и все они разные. Быва-
ют и улыбашки, у меня их две. На-
звание говорит само за себя. Мне 
хотелось бы найти информацию о 
художниках, которые делали мол-
ды. Это очень талантливые люди! 

Однажды я подарила куклу 
подруге, а та через какое-то вре-
мя попросила забрать ее. Говорит: 
«Она стоит тут у меня совершен-
но грустная, а в твоей компании 
сразу повеселеет». 

Все любимые
Знаю собирателей, у которых 

до тысячи игрушек. Но я не из тех, 
кто покупает все подряд. Коллек-
ция должна выглядеть гармонич-
но и лаконично. С каждой моей 
куклой связана своя история. 

Став коллекционером, я всту-
пила во все профильные сообще-
ства, стала писать очерки и посты 
о куклах, обросла друзьями-соби-
рателями как из России, так и из-
за рубежа. Мы помогаем друг дру-
гу советами о том, как ухаживать 
за игрушками, на что обратить 
внимание при покупке, как отре-
ставрировать. 

Для меня куклы - это особое 
украшение дома. Мне они дают 
много позитивных эмоций. По-
сылку с новой малышкой доста-
вили - уже счастье! Приходишь 
домой, и тебя встречают их ми-
лые мордашки. Сказать, какая 
кукла самая любимая, невозмож-
но. Они все мои любимые.
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Светлана Келасьева

Профориентация  
и не только

- Весной к директору «Флаг-
манвета» Инне Тарасенко обра-
тились педагоги одной из школ с 
просьбой провести профориен-
тационное занятие для учащих-
ся, рассказать им о деятельности 
ветеринара, - говорит замести-
тель директора «Флагманвета», 
эксперт-адвентор просветитель-
ского проекта по повышению 
культуры собаководства «Вот он 
- Пес!» Александр Масленников. - 
Инна предложила расширить те-
му и поговорить также о работе 
кинолога, специалиста-адвенто-
ра. А заодно дать детям возмож-
ность пообщаться с собаками. 

Тема оказалась очень востре-
бованной. Ребята не только узна-
ли о разных профессиях, связан-
ных с животными, но и получи-
ли полезную информацию о том, 

как взаимодействовать с четве-
роногими, в том числе на улице. 

- Я считаю, что так же, как мы 
учим с детьми правила дорожно-
го движения, надо учить и пра-
вила общения с собаками. Чтобы 
ребята знали, к кому можно под-
ходить, к кому нельзя и как это 
делать, чтобы общение было бе- 
зопасным. Это поможет избежать 
многих проблем и конфликтных 
ситуаций, - уверен Александр. 

По расширенной программе
Поскольку пробный «Урок до-

броты» прошел успешно, специа-
листы «Флагманвета» предложили 
и другим школам присоединить-
ся к проекту. За один месяц, кото-
рый оставался до конца учебного 
года, такие занятия прошли в ше-
сти учебных заведениях. Участво-
вали дети с первого по пятый класс. 
Но в целом, как отметил Александр, 
проект рассчитан на любой воз-
раст, в том числе средних и старших 
школьников. 

Программу решили несколько 
расширить. Ребятам рассказыва-
ют не только о профессиях и осо-
бенностях взаимодействия с жи-
вотными, но и о том, как те помо-
гают людям - начиная от собак-
спасателей и заканчивая соба-
ками-поводырями. На занятиях 
идет речь и об особенностях пси-
хологии четвероногих.

- Когда мы начали проводить 
такие «Уроки доброты», я был 
приятно удивлен. Мне даже при-
шлось немного перестроить свою 
лекцию. Уровень просвещенно-
сти детей в темах, касающихся 
кинологии, собаководства, ока-
зался достаточно высоким. Ре-
бята хорошо осведомлены о том, 
как собаки помогают людям в по-
вседневной жизни. Даже перво-
классники говорят о собаках-
спасателях и о том, что есть такие 
направления, как лечение с по-
мощью животных. Это очень хо-
рошая тенденция, - констатирует 
Александр. 

Барт - адвентор
На занятиях обязательно под-

нимается тема взаимодействия 
человека с животными. Ребя-
там рассказывают, как правиль-
но знакомиться с собакой, в ка-
кой момент ее можно погладить, 
как это сделать. 

Непременный участник всех 
«Уроков доброты» - специаль-
но обученный пес Барт, бывший 
воспитанник «Флагманвета». 
Он охотно демонстрирует, какое 
общение ему нравится, а какое 
доставляет дискомфорт. 

- Если резко поднять руку над 
головой собаки, можно увидеть, 
что она сжимается, приседает и 
опускает голову. Это естествен-
ная реакция. Многие подходят 
к собаке и сразу начинают гла-
дить ее по голове. На самом де-
ле животным это не очень нра-
вится. Правильнее сначала про-
тянуть руку, дать псу вас поню-
хать. Если ему ваш запах нравит-
ся, он вам доверяет и проявляет 
интерес, демонстрируя друже-
любие, можно начать аккуратно 

гладить по бокам, по шее. Голо-
ву и хвост желательно вообще не 
трогать, - объясняет Александр. 

Этот ритуал ребята отрабаты-
вают с Бартом. Если пес проявил 
интерес и обнюхал руку свое-
го нового знакомого, тот второй 
рукой дает ему вкусняшку. Соба-
ка берет ее и этим демонстриру-
ет свое расположение, разрешая 
себя погладить. 

- Мы рассказываем детям, что 
если собака не подходит к вам, 
не пытается понюхать, никак не 
реагирует на протянутую руку 
или, наоборот, пятится от нее, 
значит, она не хочет общаться. 
Не стоит настаивать, - продол-
жает эксперт. - Если вы видите, 
что животному нужна помощь,  
например, оно травмировано, 
необходимо обратиться в специ-
ализированную организацию. У 
нас в городе таковой является 
«Флагманвет». 

Барт имеет сертификат ад-
вентора первой категории, у не-
го есть допуск к взаимодействию 
с детьми без ОВЗ. Получить его 
было не так-то просто. Сначала 
соответствующее обучение про-
шел сам Александр. Сдал экзаме-
ны в образовательном учрежде-
нии Санкт-Петербурга, получил 
сертификат специалиста-адвен-
тора. Затем в Северную столицу 
на тестовые испытания отпра-
вился Барт. Они представляют 
собой набор стрессовых ситуа-
ций, в ходе которых собаку про-
веряют на все факторы раздра-
жения: других животных, гром-
кие звуки, неожиданные при-
косновения, отобранную еду, 
человека на костылях... То есть 
пытаются смоделировать все ва-
рианты развития событий, кото-
рые могут произойти при работе 
с детьми. Если собака ни на что 
не отреагировала (причем неже-
лательна даже позитивная реак-
ция), она может приступить к 
занятиям. 

В планах у Александра и Бар-
та - пройти дополнительное обу- 
чение и получить вторую катего-
рию, чтобы иметь возможность 

также работать с детьми с огра-
ниченными возможностями 
здоровья. 

На комфортном  
расстоянии

- Приходя на занятия, мы, ко-
нечно же, учитываем, что все де-
ти разные. В том числе практиче-
ски в каждом классе есть ребя-
та, которые боятся собак. Поэто-
му первым делом я узнаю, кто как 
относится к животным. Исходя 
из этого выбираю нужную мето-
дику, чтобы правильно выстро-
ить наш «Урок доброты» и ни для 
кого не создать стрессовой ситу-
ации, - рассказывает Александр. 

Детям, которые испытывают 
страх, предлагают взаимодейство-
вать с псом не напрямую, а дистан-
ционно. Он находится на том рас-
стоянии от ребенка, которое тот 
считает комфортным. Из этого по-
ложения можно, например, бро-
сать кусочки еды. Барт очень лю-
бит такие игры, с удовольствием 
ловит вкусняшки. Занятия всегда 
проходят очень весело.

На «Уроках доброты» ребя-
та задают много вопросов. Как и 
чем кормить пса? Почему у него 
мокрый нос? Откуда произошли 
разные породы животных? Как 
стать собаке другом?

- Радует, что многие ребята уже 
знают, как правильно общаться с 
четвероногими. У некоторых до-
ма есть собаки. Дети с удоволь-
ствием делятся, как они с ними 
взаимодействуют, - и в большин-
стве случаев это очень правиль-
ный, грамотный, гуманный под-
ход. Я связываю его в том числе 
с тем, что на территории Самар-
ской области реализуется много 
хороших крупных проектов, свя-
занных с собаководством, с фор-
мированием правильного отно-
шения к братьям нашим мень-
шим. Достаточно вспомнить вы-
ставку-отдачу «Друг человека», 
которая проходит дважды в год. 
Большую просветительскую ра-
боту ведут приюты для живот-
ных. Все это дает свои плоды, - 
подводит итог Александр. 

Дай лапу!

В конце апреля стационар для животных 
«Флагманвет» и просветительский проект для 
владельцев собак «Вот он - Пес!» запустили 
программу для школьников «Урок доброты».  
Специалисты рассказывают детям  
о профессиях, связанных с четвероногими, 
учат общаться с ними и понимать их язык. 
Обязательная часть таких занятий -  
мастер-класс с собакой-адвентором.

ИнИцИатИва

На «Уроках доброты» школьников 
учат общаться с животными

Общество
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Кадастровым инженером Гридневой В.А., ква-
лификационный аттестат №63-16-944, телефон 
8-927-000-18-85, e-mail: Vika230490@yandex.ru, яв-
ляющейся индивидуальным предпринимателем, 
адрес: Самарская область, г. Самара, ул. Тухачев-
ского, д. 173, номер регистрации в государствен-
ном реестре лиц, осуществляющих кадастровую 
деятельность, 5690, выполняются кадастровые ра-
боты в отношении земельного участка с кадастро-
вым номером 63:01:0335014:569, расположенного 
по адресу: Самарская область, г. Самара, Красно-
глинский р-н, СНТ СТ «Дружба», д. 42, номер квар-
тала 63:01:0335014.

Заказчиком кадастровых работ является Троп-
кин Олег Владимирович, почтовый адрес: Самар-
ская обл., г. Самара, ул. Победы, д. 96, кв. 48. Контакт-
ный телефон 8-960-809-88-74.

Собрание по поводу согласования местопо-
ложения границ земельного участка состоится по 
адресу: Самарская область, г. Самара, Красноглин-
ский р-н, СНТ СТ «Дружба», д. 42 19 июля 2024 г.  
в 10:00.

С проектом межевого плана земельного участ-
ка можно ознакомиться по адресу: Самарская об-
ласть, г. Самара, ул. Тухачевского, д. 173.

Требования о проведении согласования место-
положения границ земельных участков на мест-
ности и обоснованные возражения о местополо-
жении границ земельных участков после ознаком-
ления с проектом межевого плана принимаются  
с 18 июня 2024 г. по 18 июля 2024 г. по адресу: Са-
марская область, г. Самара, ул. Тухачевского, д. 173. 

Смежные земельные участки, с правообладате-
лями которых требуется согласовать местоположе-
ние границы: земельные участки, расположенные 
и граничащие с земельным участком с кадастро-
вым номером 63:01:0335014:569 по северу, восто-
ку, югу и западу.

При проведении согласования местоположе-
ния границ при себе необходимо иметь документ, 
удостоверяющий личность, а также документы о 
правах на земельный участок (часть 12 статьи 39, 
часть 2 статьи 40 федерального закона от 24 июля 
2007 г. №221-ФЗ «О кадастровой деятельности»).          

Реклама

ИзвещенИе о проведенИИ 
собранИя о согласованИИ 
местоположенИя гранИц 

земельного участка
Кадастровым инженером Исаевой Наталией 

Дмитриевной, адрес: Россия, 443086, Самарская 
область, г. Самара, ул. Лукачева, д. 6, кв. 495, e-mail: 
natok8787@mail.ru, тел. 8-927-723-16-29, номер ква-
лификационного аттестата кадастрового инженера 
63-11-284, номер регистрации кадастрового инже-
нера в государственном реестре лиц, осуществля-
ющих кадастровую деятельность: 13259, в отноше-
нии земельного участка с кадастровым номером 
63:01:0248040:649, расположенного по адресу: Са-
марская обл., г. Самара, Кировский р-н, Зубчани-
новский массив, 8-я Дачная, д. 4, выполняются ка-
дастровые работы по уточнению местоположения 
границ земельного участка. 

Заказчиком кадастровых работ является Кукин 
Николай Петрович. Адрес проживания: г. Самара, 
ул. Промышленности, д. 315, кв. 49, тел. 8-987-943-
77-47. 

Собрание заинтересованных лиц по поводу со-
гласования местоположения границы состоится по 
адресу: Самарская обл., г. Самара, Кировский р-н, 
Зубчаниновский массив, 8-я Дачная, д. 4 (на участ-
ке) 19.07.2024 в 12:00. 

С проектом межевого плана можно ознако-
миться по адресу: г. Самара, ул. XXII Партсъезда,  
д. 45, офис 616 (6-й этаж). Возражения по проек-
ту межевого плана и требования о проведении со-
гласования местоположения границ земельных 
участков на местности принимаются с 18.06.2024  
по 18.07.2024 по адресу: г. Самара, ул. XXII Парт-
съезда, д. 45, офис 616 (6-й этаж).

Смежные земельные участки, с правообладате-
лями которых требуется согласовать местоположе-
ние границы:

- земельный участок, расположенный по адресу: 
Самарская область, г. Самара, Кировский р-н, п. Зуб-
чаниновка, Восьмая дачная улица, д. 8;

- земельный участок, расположенный по адресу: 
Самарская область, г. Самара, Кировский р-н, п. Зуб-
чаниновка, Восьмая дачная улица, д. 6; 

- иные земельные участки, имеющие общую гра-
ницу с земельным участком с кадастровым номе-
ром 63:01:0415006:739, номером 63:01:0248040:649, 
расположенного по адресу: Самарская обл., г. Сама-
ра, Кировский р-н, Зубчаниновский массив, 8-я Дач-
ная, д. 4.

При проведении согласования местоположе-
ния границ при себе необходимо иметь документ, 
удостоверяющий личность, а также документы о 
правах на земельный участок.          

Реклама

ИзвещенИе о проведенИИ 
собранИя о согласованИИ 
местоположенИя гранИц 

земельного участка
Кадастровым инженером Шарановым Никола-

ем Алексеевичем, тел. 8-927-715-96-68, номер ква-
лификационного аттестата кадастрового инженера 
63-14-77, почтовый адрес: 443045, г. Самара, ул. Ав-
роры, д. 191, оф. 10 (ООО «Волжанка-ГЕО»), e-mail: 
sharanov1976@mail.ru, в отношении земельного 
участка, расположенного по адресу: Самарская об-
ласть, г. Самара, Кировский район, «Орлов овраг», 
42-я линия, от завода Фрунзе, уч. №15, выполняются 
кадастровые работы по уточнению местоположе-
ния границы и (или) площади земельного участка с 
кадастровым номером 63:01:0259005:735. 

Заказчиком кадастровых работ является Дудка 
Константин Николаевич, проживающая по адресу: 
Самарская область, г. Самара, ул. Алма-Атинская,  
д. 136, кв. 24, тел. 8-927-264-51-35. 

Собрание заинтересованных лиц по поводу со-
гласования местоположения границ состоится по 
адресу: Самарская область, г. Самара, Кировский 
район, «Орлов овраг», 42-я линия, от завода Фрун-
зе, уч. №15 19 июля 2024 года в 10:00. 

Ознакомиться с проектом межевого плана зе-
мельного участка, выразить свои возражения и 
требования о проведении согласования местопо-
ложения границ земельного участка на местности 
можно по адресу: 443045, г. Самара, ул. Авроры,  
д. 191, оф. 10 (ООО «Волжанка-ГЕО») с 18 июня 2024 г.  
по 18 июля 2024 г. 

Смежные земельные участки, с правооблада-
телями которых требуется согласование местопо-
ложения границ земельного участка, находятся по 
адресу: Самарская область, г. Самара, Кировский 
район, «Орлов овраг», 42-я линия, от завода Фрун-
зе, уч. 17; Самарская область, г. Самара, Кировский 
район, «Орлов овраг», 42-я линия, от завода Фрун-
зе, уч. 13; Самарская область, г. Самара, Кировский 
район, «Орлов овраг», 43-я линия, от завода Фрунзе, 
уч. 14 и смежные земельные участки, расположен-
ные в кадастровом квартале 63:01:0259002. 

При проведении согласования местоположе-
ния границ при себе необходимо иметь документ, 
удостоверяющий личность, а также документы о 
правах на земельный участок. В случае отсутствия 
заинтересованных лиц или их законных представи-
телей границы земельного участка будут считаться 
согласованными. 

          Реклама

ИзвещенИе о проведенИИ 
собранИя о согласованИИ 
местоположенИя гранИц 

земельного участка
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Культура
ПРЕМЬЕРА   

За правду стоит сражаться. 
Но это не точно
Два благородных дона встретились в театре драмы

Сергей Филиппов,
ДИРЕКТОР САМАРСКОГО 
АКАДЕМИЧЕСКОГО ТЕАТРА ДРАМЫ 
ИМЕНИ ГОРЬКОГО:

- Музыкальные спектакли - не но-
винка для самарского театра драмы. 
На протяжении его истории они 
ставились постоянно. Данный спек-
такль - почти мюзикл. Он поставлен 
технологически на современной 
основе. Для артистов это опреде-
ленный вызов, профессиональный 
рост и возможность попробовать 
себя в другом амплуа.

Джемма Аветисян,
РЕЖИССЕР-ПОСТАНОВЩИК СПЕКТАКЛЯ 
«ДВА БЛАГОРОДНЫХ ДОНА»:

- Важно отметить, что это не мюзикл, 
а именно музыкальный спектакль. 
Мы работаем в драматическом теа-
тре. Музыка играет ключевую роль 
в постановке. Она подчеркивает 
события пьесы, выражает различ-
ные оттенки и эмоции, которые 
персонажи не проговаривают, но 
испытывают. Много различных 
способов использования этого 
метафизического инструмента для 
передачи наших мыслей и чувств.
Авторы сказали мне: делай что 
хочешь. Это показало их доверие и 
дало возможность корректировать, 
дополнять, хотя все было согласова-
но с ними.
Мы работали с огромной командой: 
хореографом-постановщиком, педа-
гогами по вокалу, звукорежиссером. 
Это был невероятный опыт с точки 
зрения прокачивания профессиона-
лизма артистов, в том числе научить-
ся с помощью вокала показывать то, 
что невозможно выразить словами. 
В этом магия музыки.
Зритель знает истории обоих донов, 
в массовом сознании присутствуют 
клишированные представления об 
их истории. А наш спектакль - воз-
можность узнать другую историю, 
увидеть ее свежим взглядом. Наша 
основная задача была разрушать 
штампы.

Маргарита Петрова

То, что это некая нафантази-
рованная история, было понят-
но сразу. Действующие лица пре-
мьерного спектакля Самарско-
го академического театра драмы 
имени Горького - Дон Жуан и Дон 
Кихот. Свести двух испанских до-
нов придумали местные авторы.

Сделано в Самаре
- Мы давно планировали поста-

новку нового музыкального спекта-
кля. И когда самарские писатели Ле-
онид Острецов и Александр Неми-
ровский вместе с композитором Ан-
дреем Колесниковым предложили 
свое произведение нашему театру, 
задумка показалась нам интересной. 
Мы представляем спектакль, кото-
рый точно никто и никогда нигде не 
видел, родившийся целиком на са-
марской земле, - рассказал директор 
академического театра драмы имени 
Горького Сергей Филиппов.

По словам авторов текста, «Два 
благородных дона» - это некая то-
ска по изящным временам Лопе де 
Вега, Шекспира, Тирсо де Моли-
на, Гольдони. Большая часть пьесы 
написана белым стихом, который 
периодически чередуется с прозой 
и стихами.

В центре сцены - двухэтажное 
серое возвышение с дверью. Транс-
формируемая декорация художни-
ка Екатерины Малининой, повора-
чиваясь, будет то таверной, то бал-
коном донны Анны, то возвышени-
ем для трона короля Испании.

Постановка оформлена в мрач-
ных, преимущественно красно-чер-
ных цветах. По почти пустой сцене 
свободно перемещается яркая ис-
панская толпа. Мужчины и женщи-
ны поют колоритные песни, лица у 
них загримированы под эффектные 
черные полумаски. Их танцы в по-
становке Ярослава Францева агрес-
сивны и полны страсти.

Мужчины начинают…
Непросто оценивать спектакль 

по премьерному показу, особенно 
сложную в техническом отношении 
постановку, где успех зачастую зави-
сит от исправности капризных ми-
крофонов и пультов управления. На 
первом показе «Двух благородных 
донов» судьба была не всегда благо-
склонна к исполнителям, и накладки 
случались. Но если сделать скидку на 
«необкатанность» материала, мож-
но отметить несколько сильных во-
кальных номеров.

Можно предположить, что фа-
воритом «Двух благородных донов» 
является исполнитель роли Дон Жу-
ана Хамид Дышниев. У него и роль 
поярче, и музыкальный материал 

побогаче. С «козырей» артист за-
шел не сразу, в качестве аперитива 
предложив зрителям довольно жи-
денькие любовные арии. Зато в рок-
балладе под балконом возлюблен-
ной донны Анны актер раскрывает 
свой вокальный талант во всей кра-
се. Зрители успели полюбить его ро-
скошный голос, который, напри-
мер, можно оценить в недавней пре-
мьере драмы «На дне.doc».

Дон Кихот Германа Загорского 
визуально выбивается из общего 
ряда, выглядит чужеродным персо-
нажем, которому было бы уютнее на 
страницах книг, нежели среди обыч-
ных людей. Серый, словно призрак, 
Алонсо де Кесада кажется инород-
ным и в шумной таверне, и при дво-
ре испанского короля. Он застенчи-
во и неловко улыбается, стесняясь 
то ли своего роста, то ли нарочито-
го грима, усиливающего общее впе-
чатление искусственности. Конеч-
но, это случайность, но его внешний 
облик невольно воскрешает в памя-
ти Дон Кихота Владимира Борисова 
в спектакле «Человек из Ламанчи».

Не нужно заглядывать в про-
граммку, чтобы угадать, кого игра-
ет Иршат Байбиков. Добродуш-
но-округлый, грубовато-лукавый, 
ворчливый, но преданный - имен-
но таким и должен быть Санчо 
Панса. Созданный образ перекли-
кается с героем Байбикова из дру-
гого спектакля - таким же был его 
Томас в «Мюнхгаузене».

…и проигрывают
Как-то получилось, что в спекта-

кле режиссера Джеммы Аветисян ге-
роини выглядят колоритнее, убеди-
тельнее, ярче. Донна Анна в испол-
нении Наталии Прокопенко и ее слу-
жанка Флорена в исполнении На-
дежды Поповой не просто прекрасно 
поют и озаряют мир своей красотой. 
В отличие от воздыхателей-романти-
ков, они совершают поступки, реша-
ют дела, спасают возлюбленных. 

Совершенно неожиданно исто-
рия, состоящая из разрозненных 
эпизодов, не выстраивающихся в 
стройный сюжет, но при этом тра-
диционно-романтичных, заверша-
ется катастрофой. Ни энергичные 
зонги о том, что «за правду стоит 
сражаться, покуда тверда рука», ни 
поединки на шпагах (за сцениче-
ские бои спасибо Алексею Егорши-
ну), ни весь предыдущий опыт об-
щения с текстами «плаща и кинжа-
ла» не готовят публику к тому, что в 
финале порок торжествует, а добро-
детель попрана. Победа достается 
не одному из двух главных героев, а 
глуповатому королю Испании (Ар-
тур Ягубов) и коварному кардиналу 
(Алексей Егоршин). Зрителя ставят 
перед фактом, никак не объясняя 
случившееся, как будто это норма.

Вместо эпилога
На премьере присутствовали 

эксперты фестиваля «Музыкаль-
ное сердце театра», который прой-
дет в Самаре осенью. Спектакль, 
возможно, войдет в финальную 
часть форума. 

- Наш фестиваль - единствен-
ный, который занимается поиском 
и продвижением лучших поста-
новок среди музыкальных спекта-
клей в России. Он существует уже 
18 лет, в последние три года поме-
нял стандарт и проходит поочеред-
но в различных регионах страны. 
Сегодня музыкальные спектакли 
ставят не только в драматических, 
но и в кукольных театрах. Одна из 
особенностей оцениваемых нами 
постановок - артисты, которые и 
поют, и играют, и танцуют. Допу-
скается использование звукоуси-
ления и фонограммы. Самое глав-
ное - наличие музыкальной драма-
тургии, где мелодия играет не ил-
люстративную роль, как это быва-
ет в драматических спектаклях, а 
двигает сюжет, - отметил генераль-
ный продюсер фестиваля и премии 
«Музыкальное сердце театра» Дми-
трий Калантаров.
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«БАХЧИСАРАЙСКИЙ 
ФОНТАН» В КРЫМУ
Самарские артисты с успехом 
выступили на фестивале, посвященном 
225-летию со дня рождения Пушкина 

Стас Кириллов

С 5 по 14 июня в Симферопо-
ле, Ялте, Саках и Севастополе со-
стоялись мероприятия фестива-
ля, посвященного 225-летию со 
дня рождения Пушкина. Гастроли 
ведущих театров и музыкальных 
коллективов страны проходили 
одновременно на разных концерт-
ных площадках.

Старт летним фестивальным 
событиям был дан в Симферо-
поле. На сцене государственного 
академического музыкального те-
атра Республики Крым состоял-
ся показ спектакля «Бахчисарай-
ский фонтан» в исполнении арти-
стов Самарского академического 
театра оперы и балета имени Шо-
стаковича. Участники специаль-
ной военной операции и члены их 
семей могли посетить представ-
ление бесплатно. На следующий 
день этот балет показали на сцене 
Севастопольского академическо-
го русского драматического театра 
имени Луначарского.

- Очень престижно, что именно 
самарскому театру выпала честь 
открывать фестиваль, посвящен-
ный 225-летию со дня рождения 
Александра Сергеевича Пушки-
на. Оба спектакля вызвали шквал 
эмоций и аплодисментов у публи-
ки. Я поздравляю всю труппу те-
атра, каждый был на высоте, все 
причастны к успеху, - отметил ху-
дожественный руководитель и 
главный дирижер самарского теа-
тра Евгений Хохлов. 

Балет «Бахчисарайский фон-
тан» побывал буквально на месте 
своего рождения. Именно в Кры-
му Александр Пушкин вдохновил-
ся на написание одноименной поэ-
мы, а ровно сто лет спустя либрет-
тист Николай Волков, композитор 
Борис Асафьев, балетмейстер Ро-
стислав Захаров, режиссер Сергей 
Радлов и художница Валентина 
Ходасевич создали цельную исто-
рию, поставив музыку и танец на 
службу драме.

Партии исполнили: князь Адам 
- Антон Зимин; Мария - заслужен-
ная артистка России, заслуженная 

артистка Самарской области Ксе-
ния Овчинникова; Вацлав - Сергей 
Гаген; хан Гирей - Дмитрий Маму-
тин; Зарема - Екатерина Панчен-
ко/заслуженная артистка Самар-
ской области Вероника Землякова; 
Нурали - Илья Черкасов; началь-
ник стражи - заслуженный артист 
Самарской области Кирилл Со-
фронов; солист краковяка - Дми-
трий Сагдеев; солистка краковя-
ка - Гульназ Коротченкова; вторая 
жена - заслуженная артистка Са-
марской области Вероника Земля-
кова/Екатерина Панченко; коло-
кольчик - Олеся Графинина.

Дирижер-постановщик - ху-
дожественный руководитель и 
главный дирижер САТОБ Евге-
ний Хохлов; балетмейстер-поста-
новщик - заслуженная артистка 
России, лауреат премии «Золотая 
маска» Дарья Павленко (Санкт-
Петербург).

- Я здесь первый раз в жизни. 
Мне все очень нравится: площад-
ки, на которых мы выступали, зри-
тели. Они настолько искренние, 
настолько честные, приятные, до-
брые, очень душевные, - подчерк-
нула заслуженная артистка РФ, за-
служенная артистка Самарской 
области, исполнительница партии 
Марии Ксения Овчинникова.

Крымские гастроли самарско-
го театра стали еще одним собы-
тием, направленным на укрепле-
ние творческих связей с коллега-
ми из других регионов России, что 
в дальнейшем может перерасти в 
совместные проекты.

- Благодарим, что с таким ува-
жением отнеслись к нашим зри-
телям, привезли полную версию 
спектакля «Бахчисарайский фон-
тан». Это несколько фур декора-
ций и костюмов. Хочется отме-
тить, что труппа очень красивая, 
слаженный ансамбль. Открывает-
ся занавес, и ты сразу видишь ра-
боту профессионального, талант-
ливого коллектива. Я бы очень хо-
тел, чтобы вы приехали к нам еще, 
- сказал художественный руково-
дитель Севастопольского акаде-
мического русского драматиче-
ского театра имени Луначарского 
Григорий Лифанов.

После каждого показа зрите-
ли долго не отпускали исполните-
лей со сцены, даря им бурные ова-
ции. А потом с удовольствием де-
лились эмоциями. Юлия Труба-
нова: «Спасибо большое за балет 
«Бахчисарайский фонтан». Приез-
жайте к нам еще»; Марина Сулима: 
«Очень долго вас ждали, вы вели-
колепны, покорили наши сердца, 
любим и с нетерпением ждем сно-
ва. Успехов вам, дорогие».

Евгений Хохлов,
ХУДОЖЕСТВЕННЫЙ РУКОВОДИТЕЛЬ 
И ГЛАВНЫЙ ДИРИЖЕР САМАРСКОГО 
АКАДЕМИЧЕСКОГО ТЕАТРА ОПЕРЫ  
И БАЛЕТА: 
- Отдельные слова благодарности 
министерству культуры России и Рос- 
концерту за приглашение и велико-
лепную организацию гастролей.

Юрий Бурлака,
ХУДОЖЕСТВЕННЫЙ РУКОВОДИТЕЛЬ 
БАЛЕТА САМАРСКОГО 
АКАДЕМИЧЕСКОГО ТЕАТРА ОПЕРЫ  
И БАЛЕТА: 
- Публика оценила с большим вос-
торгом наш спектакль, отметила 
мастерство артистов. Мы двигаемся 
вперед, и подобные события до-
казывают это. Взгляд со стороны 
всегда полезен для роста труппы.

Ксения Овчинникова,
ЗАСЛУЖЕННАЯ АРТИСТКА РФ, 
ЗАСЛУЖЕННАЯ АРТИСТКА САМАРСКОЙ 
ОБЛАСТИ, ИСПОЛНИТЕЛЬНИЦА ПАРТИИ 
МАРИИ:
- «Бахчисарайский фонтан» - один из 
моих любимых спектаклей. Кроме 
того, его история началась здесь, 
поэтому было особенно трепет-
но танцевать. Перед выходом на 
сцену мы посетили Бахчисарайский 
дворец. Я еще больше полюбила и 
произведение, и балет после этой 
поездки. Она дала какой-то новый 
вздох всем артистам. И мне кажется, 
зритель это почувствовал.

Григорий Лифанов,
ХУДОЖЕСТВЕННЫЙ РУКОВОДИТЕЛЬ 
СЕВАСТОПОЛЬСКОГО 
АКАДЕМИЧЕСКОГО РУССКОГО 
ДРАМАТИЧЕСКОГО ТЕАТРА ИМЕНИ 
ЛУНАЧАРСКОГО:
- Всегда приятно принимать гостей и 
особенно приятно, когда укрепляют-
ся связи. Расставались мы с труппой 
из Самары уже друзьями. 

Ирина Желудкова,
ЗРИТЕЛЬНИЦА: 
- Спасибо огромное за незабы-
ваемые впечатления от балета. 
Красивые декорации, талантливые 
артисты, прекрасная музыка. Дочь 
впервые познакомилась с балетом. 
Я очень рада, что он был такого 
уровня. Приезжайте к нам еще.
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